

DINERO

Reforma eléctrica va // Subsidio a la gasolina incluye a la frontera norte //

Lía en líos con los artistas de San Jacinto

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

L TERMINAR LA reunión maratónica con John Kerry, el embajador Ken Salazar y los empresarios que los acompañaron, nuestros compañeros reporteros los entrevistaron y dijeron que sería el presidente López Obrador quien daría a conocer los resultados con detalle al día siguiente. López Obrador escribió esa misma tarde este tuit: "Nos reunimos con el enviado presidencial especial de Estados Unidos para el Clima, John Kerry, el embajador Ken Salazar y un grupo de empresarios estadunidenses. Considero que fue un encuentro amistoso, necesario y benéfico". Sólo que no respetó Kerry el acuerdo y dio una entrevista a un diario de los que atacan un día sí y otro no a Andrés Manuel, y soltó datos como que habían convenido en crear una comisión para dar seguimiento a la reforma eléctrica en el Congreso. Al día siguiente, López Obrador les corrigió la plana: la reforma va. Se están tardando en entender -este comentario ya es EL 30 DE marzo se conmemora el Día Intermío- que México no es tierra de pastoreo. ¿Y la comisión? ¿Cuál?

Precios estables de combustibles

SIEMPRE QUE LA gasolina y el diésel son más baratos del lado mexicano que del americano de la frontera, crecen las ventas de nuestras gasolineras porque vienen muchos gringos a llenar el tanque del automóvil, inclusive a llevar bidones llenos, a fin de aprovechar los precios. La Secretaría de Hacienda informó aver que ratifica el compromiso de mantener el precio de la gasolina estable y en una senda que sólo se actualice por el ritmo de la inflación. Para ello, no sólo se ha activado la totalidad del estímulo sobre el IEPS de combustibles, sino también un incentivo adicional que será acreditado contra el ISR o el IVA, a fin de apoyar la economía de los hogares y evitar incrementos en los costos del transporte de mercancías en nuestro país. Muy bien, secretario Ramírez de la O. Quitar el subsidio a las familias y empresas de la frontera hubiera sido discriminatorio.

Rublos

EL RUBLO SE ha da devaluado a partir de que Rusia fue excluida del esquema Swift que permite y regula las transferencias de monedas. De ahí que el presidente Putin insista en que le paguen el petróleo y el gas en rublos, el efecto sería que la moneda se revaluaría. Se

llegó al acuerdo de que el banco fulano abrirá dos cuentas: una en dólares y euros para recibir pagos, los convertirá y pagará en rublos. En México estamos viendo un fenómeno más o menos parecido. Los especuladores que vendieron sus pesos cuando bajaron las tasas de interés y provocaron que se devaluara hasta cerca de 22 por dólar, ahora que las tasas van para arriba de nuevo están volviendo a comprar pesos y la cotización se fortaleció a 19 y fracción.

La gallina dorada

DECÍA ENRIQUE PEÑA Nieto que la ga-

llina de los huevos de oro (Pemex) ya estaba difunta. Sólo que este año le va a inyectar casi medio billón de pesos extras al presupuesto

federal, con motivo del aumento del precio del petróleo, y eso que bajó la producción y, por tanto, las exportaciones.

Yalitza

nacional de las Trabajadoras del Hogar. Interpretando el papel de Cleo, a Yalitza Aparicio, maestra en la vida real, le fue muy bien, pero falta recorrer mucho camino para que todas tengan un estatus laboral como en Estados Unidos o Europa. Ésta es la idea que quise y debí expresar en mi primer comentario. Disculpas. Muchas gracias a quienes se ocuparon del tema en redes sociales -dos millones de impresiones sólo en Twitter.

Ombudsman social Asunto: Lía en líos

SOY UN ARTISTA plástico y desde hace 20 años expongo mis obras en el Jardín del Arte en San Jacinto. Estamos siendo víctimas del acoso por parte de la alcaldesa Lía Limón debido a que quiere cobrarnos derecho de piso. El código fiscal, en su artículo 304, nos exime de este pago, pero la alcaldía está empeñada en que paguemos. Quedo en espera de su apoyo a hacia nuestra asociación, que está integrada por más de 500 artistas plásticos, fotógrafos, grabadores, escultores. Le comparto un comunicado de la asociación que me representa.

R: ES UNA muestra más de la mentalidad panista: joder a los ciudadanos. Es necesaria la intervención de la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Twitterati



Y SÍ, LAS cosas han cambiado, la mayoría de la gente en el parque no trae cubrebocas... Escribe Guadalupe Gutiérrez @eisaunam

Facebook, Twitter: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

Operación Salvar al mundo

Países con el mayor # de dosis administradas como porcentaje de su población total*

| Países y regiones | Dosis administradas | | Esquema completo% |
|----------------------|------------------------|------|----------------------|
| China continental | 3,270,874,000 | 90.5 | 87.7 |
| India | 1,845,750,357 | 71.7 | 61.3 |
| Unión Europea | 879,248,278 | 75.9 | 73.6 |
| Estados Unidos | 561,218,218 | 76.2 | 64.9 |
| Brasil | 415,350,921 | 85.6 | 75.9 |
| Indonesia | 380,430,809 | 72.7 | 64.1 |
| Japón | 255,719,551 | 81.5 | 80.0 |
| Bangladesh | 248,319,472 | 77.6 | 67.5 |
| Pakistán | 237,931,825 | 63.4 | 55.5 |
| Vietnam | 203,144,374 | 82.1 | 79.8 |
| México ** | 193,143,648 | 67.0 | 62.4 |
| Alemania | 172,113,530 | 76.6 | 76.0 |
| Rusia | 164,102,634 | 54.7 | 49.8 |
| Francia | 154,105,693 | 84.1 | 80.6 |
| Filipinas | 148,799,120 | 64.5 | 60.5 |
| Total mundial | 11,324,785,588 | | |

^{*}Compilación de Bloomberg.

^{**}El Gobierno de la Cludad de México Levantó la sugerencia del uso de oubrebocas en espacios abiertos por lo que será opcional usarto.